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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Ya basta de violencia, dice Iglesia católica 
La situación en el país está llegando a un punto insostenible, dicen religiosos en la jornada de 
oración por la paz 

 
Familias de sacerdotes ahora son las víctimas 
Un mes de oraciones por la paz  

 
Provocan 42 masacres 306 muertos en 6 meses 
Aumentan ejecuciones múltiples 

 
López-Gatell denuncia acoso de farmacéuticas para imponer vacunas 
Entrevista. El subsecretario rechaza “presiones”, amaga con redirigir el gasto cercano a 2 mil 
mdd y admite que no es claro si habrá otra ronda nacional de inmunización 

 
Migración, tema medular en la cita entre AMLO y Biden 
El martes, segunda reunión frente a frente en la Casa Blanca 

 
Grado de inversión seguro, pese a baja de Moody’s 
Analistas. Mantienen a México las calificadoras con perspectiva estable 

 
Dólar se fortalece ante divisas fuertes del mundo; el peso resiste en paridad 
La moneda mexicana, con ligera apreciación desde enero 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

El tema migratorio, “medular en la reunión de López Obrador y 
Biden”  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/11/politica/004n1pol 
Washington. El encuentro bilateral de mañana entre los presidentes de 
México y Estados Unidos, Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden, se dará 
en medio de una geopolítica regional y global inédita:  
Históricas cifras al alza en los flujos migratorios –incluso transcontinentales– 
y una crisis político-económica mundial derivada de la pandemia y la 
invasión de Rusia a Ucrania. En este punto, el mandatario mexicano no ha 
acompañado las sanciones impuestas a Moscú por Washington y otras 
naciones de Occidente. Será la segunda reunión frente a frente entre los 
mandatarios y el escenario será de nuevo la Casa Blanca. Su primer diálogo 
en persona se dio en noviembre del año pasado, en el contexto de la 
Cumbre de Líderes de América del Norte, donde también participó el primer 
ministro de Canadá, Justin Trudeau. 
 
Busca AMLO que Biden entregue 300 mil visas de trabajo  
https://www.reforma.com/busca-amlo-que-biden-entregue-300-mil-visas-de-
trabajo/ar2434617?v=4 
El histórico aumento de la migración y la inflación generada por el 
rompimiento de las cadenas de suministro y la guerra en Ucrania, serán los 
temas principales que abordarán este martes en la Casa Blanca los 
Presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden.  
López Obrador busca un agresivo paquete de visas que beneficie a miles de 
trabajadores temporales, sobre todo del sector agrícola, así como una bolsa 
millonaria que se invierta en el sureste de México y Centroamérica, para 
tratar de frenar las caravanas migrantes hacia el norte.  
"Lo que hay que hacer es permitir la llegada de trabajadores de manera 
ordenada a Estados Unidos, pero no aceptan, y a eso voy, a convencerlos de 
que no tienen fuerza de trabajo", dijo el tabasqueño la semana pasada. 
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Definirá la Corte si puede ejercerse vía las redes sociales el 
derecho a información  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/11/politica/008n1pol 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinará si el derecho 
de petición puede ser ejercido mediante las redes sociales, lo que obligaría 
a cualquier autoridad a dar respuesta formal a las solicitudes que hagan los 
ciudadanos en Facebook, Twitter o cualquier otra plataforma similar. 
Hasta el momento, juzgados federales han dado fallos contradictorios sobre 
el tema, por lo que la decisión que tome el máximo tribunal sentará 
jurisprudencia sobre la forma en que se deben resolver estos asuntos. 
El caso concreto se trata de una petición sobre el gasto público de 
Guadalajara, Jalisco, que una ciudadana planteó directamente a la cuenta 
oficial de Twitter del ayuntamiento, @GuadalajaraGob, el 11 de febrero de 
2021, de la que no obtuvo respuesta. 
 
Esta es la agenda del presidente López Obrador en su reunión 
con Joe Biden  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/esta-es-la-agenda-de-amlo-en-su-reunion-con-
joe-biden 
Este lunes, después de su conferencia de prensa matutina en Palacio 
Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador viajará a Washington 
y reunirse el martes 12 de julio, por segunda vez, con su homologó de 
Estados Unidos, Joe Biden. La Oficina de Presidencia de la República detalló 
una agenda preliminar de este encuentro en donde destaca la reunión que 
sostendrá el ejecutivo federal con Kamala Harris, vicepresidenta de la Unión 
Americana. Presidencia de la República detalló que el martes a las 08:50 
(hora local, 09:50 hora de la Ciudad de México), el presidente López Obrador 
llegará a la residencia de la vicepresidenta Kamala Harris, en donde 10 
minutos después comenzará el encuentro entre ambos.  
A las 10:59 horas, el presidente López Obrador llegará a la Casa Blanca, para 
que a las 11:15 horas inicie el encuentro con Joe Biden en la Oficina Oval. 
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Alejandro Moreno: "Me van a tener que matar, no me van a 
callar"  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alejandro-moreno-me-van-tener-que-matar-no-
me-van-callar 
A su regreso a México tras concluir una gira de cinco días por Europa, el 
presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, denunció que fue 
retenido ilegalmente por más de una hora en el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM), por una “supuesta alerta migratoria” en su 
contra. En entrevista con EL UNIVERSAL, el dirigente tricolor afirmó que “es 
increíble, inadmisible, que sigue esta persecución política violatoria de los 
derechos humanos con mi esposa. O sea, qué se cree este gobierno que no 
respeta la ley. Imagínate nada más, me han amenazado públicamente de 
muerte, violando la ley, es increíble. Tenemos que dar la batalla, primero me 
van a tener que matar, a mí no me van a callar, vamos a defender la 
democracia, vamos a defender a México”. 
A su llegada al AICM, junto a su esposa, dio a conocer en redes sociales que 
fue objeto de una retención ilegal por parte de personal del Instituto 
Nacional de Migración (INM). Dijo que las autoridades migratorias le 
hicieron preguntas y tuvo que llenar documentación no oficial, sin logotipos. 
“¡Ni así nos van a meter miedo. No nos callarán!”. 
 
Puede Morena iniciar juicio de desafuero contra Alito  
https://www.reforma.com/puede-morena-iniciar-juicio-de-desafuero-contra-
alito/ar2434656?v=2 
Ante el avance de las investigaciones contra Alejandro Moreno Cárdenas, 
diputado y dirigente nacional del PRI, acusado por lavado de dinero, evasión 
fiscal y peculado, entre otros delitos, Morena tomaría el camino del 
desafuero para que pueda ponerlo a disposición del Ministerio Público. 
Las investigaciones que lleva a cabo la Fiscalía General de Justicia del Estado 
de Campeche y la Fiscalía General de la República (FGR) tendrían que 
generar una petición a la Cámara de Diputados, de declaración de 
procedencia del ejercicio de la acción penal.  
Para ello, la petición tendría que presentarse en la Secretaría General de la 
Cámara y ésta ser enviada a la Sección Instructora, comisión especial de 
trabajo que resuelve exclusivamente los casos de desafuero que formulan 
las fiscalías de los estados y la FGR. 
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Farmacéuticas "acosan" para forzar compra de vacunas contra 
covid-19: López-Gatell  
https://www.milenio.com/politica/lopez-gatell-farmaceuticas-acosan-forzar-compra-
vacunas 
Con ventas potenciales de dos mil millones de dólares en juego, el gobierno 
de México amenaza con cerrar la cartera y traza su línea: no permitirá que 
las grandes trasnacionales de los farmacéuticos “le impongan criterios 
económicos” y le obliguen a comprar vacunas contra el SARS-COV2 para 
2023; incluso, todavía se analiza si será necesaria una nueva ronda de 
vacunación nacional, sentenció el subsecretario de Salud, Hugo López 
Gatell. “El gobierno de México no aceptará presión alguna de las entidades 
privadas utilizadas en el negocio de las vacunas o cualquier otro insumo 
para la salud, y nuestras decisiones estarán basadas en principios científicos, 
en análisis rigurosos y en un principio fundamental de soberanía y de 
separación del poder político y del poder económico”, advirtió. 
 
Asistirán Slim y Del Valle a reunión AMLO-Biden  
https://www.milenio.com/negocios/asistiran-slim-y-del-valle-a-reunion-amlo-biden 
En el marco de la reunión entre los presidentes de México, Andrés Manuel 
López Obrador, y de Estados Unidos, Joe Biden, que sucederá este martes, 
se realizará un diálogo entre empresarios de ambas naciones donde se 
espera la participación de Carlos Slim, presidente honorario de Grupo Carso, 
y Antonio Del Valle, presidente del consejo de administración de Grupo 
Kaluz y el Consejo Mexicano de Negocios (CMN).  
Esto lo confirmó a MILENIO Francisco Cervantes, presidente de Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), quien agregó que es parte de un encuentro 
entre 20 empresarios de México, con 20 de Estados Unidos; serán cinco 
grupos de trabajo en los que se consideran temas como inversión, política y 
facilitación comercial, implementación del T-MEC y servicios de 
financiamiento a las pequeñas y medianas empresas. 
 
Simpatizantes dan la espalda a oposición  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/simpatizantes-dan-la-espalda-oposicion 
De cara a las elecciones del 2023 y 2024, el PRI llegará con 31% menos 
afiliados en los últimos dos años. El PRD y Movimiento Ciudadano (MC) se 
han mantenido con variaciones mínimas, y el PAN sigue cerca de perder su 
registro. 
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El partido tricolor, encabezado por Alejandro Moreno Cárdenas, ha perdido 
642 mil 95 militantes, de acuerdo con el padrón registrado ante el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y los datos de este instituto político actualizados 
hasta 2022 en su portal oficial. Lo anterior, en medio de las críticas de 
exdirigentes priistas que piden reflexión en el interior del partido y la 
renovación de la dirigencia por falta de resultados en las pasadas elecciones. 
Los bastiones más importantes del PRI son el Estado de México, con 324 mil 
94 afiliados; Coahuila, 198 mil 69 e Hidalgo, 121 mil 247, aunque esta última 
entidad la perdió en las elecciones de junio pasado, donde su candidata a la 
gubernatura y secretaria general, Carolina Viggiano, fue derrotada por 
Morena y aliados. Su aliado en Va por México, el PAN, sumaba hasta junio 
285 mil 608 afiliados. El mínimo para mantener su registro fue de 233 mil 
945 militantes en el último proceso electoral federal. 
 
Familias de sacerdotes ahora son las víctimas; inician jornadas 
de oración  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/familias-de-sacerdotes-ahora-son-las-victimas-
inician-jornadas-de-oracion/1525937 
La inseguridad en el país no sólo han afectado a los sacerdotes. Sus familias 
también se han convertido en víctimas de la violencia. 
En Aguascalientes, familiares de sacerdotes han sido levantados por 
delincuentes y permanecen desaparecidos, denunció ayer el obispo de la 
diócesis de la entidad, Juan Espinoza, en el inicio de la Jornada de Oración 
por la Paz en México, convocada por la Conferencia del Episcopado 
Mexicano y la comunidad jesuita, ante los hechos de violencia que se 
registran en el país. En el inicio de la jornada, la Iglesia católica recordó que 
durante todo el mes se dedicarán oraciones, misas, plegarias y procesiones 
para pedir que cesen la violencia y los homicidios en México, incluyendo 
peticiones por los victimarios, para que cambien de actitud. 
 
Ingresos no cubrirán subsidios a gasolinas  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ingresos-no-cubriran-subsidios-a-
gasolinas/1525938 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que dirige 
Carlos Hurtado López, anticipa que los ingresos excedentes que tendrá el 
gobierno federal por la renta petrolera no alcanzarían a cubrir los subsidios 
a los combustibles. 
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Explicó que una parte importante se utilizará, de manera inevitable, para 
cubrir intereses de la deuda, que serán, según la estimación de Hacienda, 
mayores en 77 mil millones de pesos. De acuerdo con los Pre-Criterios 
Generales de Política Económica de 2023, se prevén ingresos petroleros 
adicionales por 535.5 mil millones de pesos este año, que se utilizarán 
primordialmente para compensar menores ingresos tributarios y mayor 
gasto público, incluyendo 77 mil millones de pesos para mayor pago de 
intereses sobre la deuda, así como una ligera reducción del déficit primario. 
 
Podrán altas tasas debilitar demanda  
https://www.reforma.com/podran-altas-tasas-debilitar-demanda/ar2434671?v=2 
En el tercer trimestre de este año, el Banco de México (Banxico) podría llevar 
su tasa de interés a un nivel relativamente elevado, lo que provocará una 
desaceleración en la demanda y debilidad en la actividad económica para 
desacelerar la inflación, señalaron expertos. De acuerdo con un análisis del 
banco central, su tasa real ex ante - aquella en términos reales sin considerar 
la inflación de los próximos 12 meses- está en un rango de entre 1.8 y 3.4 por 
ciento; sin embargo, si supera estos niveles, se considera que entra en un 
terreno de política monetaria restrictiva.  Actualmente, esa tasa es de 2.98 
por ciento y de mantenerse aumentos de 50 o 75 puntos base a su tasa de 
interés - actualmente de 7.75 por ciento-, superaría ese rango, explicó 
Janneth Quiroz, subdirectora de Análisis Económico de Monex. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/buscan-abrirle-un-
nuevo-frente-alito 
Además de las acusaciones mediáticas y formales que se han presentado 
contra el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, en la Cámara 
de Diputados también le están armando una “fiesta”. Don Alejandro es 
presidente de la Comisión de Gobernación en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, uno de los órganos más importantes de esta Cámara y por donde 
pasan reformas relevantes para el país. Nos aseguran que la diputada del PT 
Lilia Aguilar exigió ya a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados que remueva al exgobernador de Campeche por las acusaciones 
de las que ha sido objeto, entre ellos, la de enriquecimiento ilícito. ¿Será que 
el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira (PRI), haga caso a esta petición o 
la dejará pasar para que su líder nacional se mantenga en el cargo? ¿Habrá 
apoyo de la bancada priista para don Alito en este nuevo frente de batalla 
que le abre la autollamada Cuarta Transformación? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-11/op229956 
COMO partiendo plaza, así entró Ricardo Monreal al ruedo del restaurante 
Arroyo en el que lo esperaban cientos de seguidores, en un mitin de esos 
que tanto critica el propio senador morenista. 
EL TEMPLETE lucía una manta con la leyenda "Reconciliación por México", 
cuyas siglas, RM, son casualmente las mismas que las de Ricardo Monreal. 
Llamó la atención que entre los promotores estuvo el senador chiapaneco 
Eduardo Ramírez, más identificado con el Partido Verde que con Morena. 
MONREAL destacó el dato de que más del 90 por ciento de los asistentes 
eran liderazgos de la Ciudad de México. Obviamente, hay quienes 
interpretan esto como que el zacatecano está enfilándose a buscar la 
Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México y no la candidatura 
presidencial. 
AYER se vio que Monreal está vivito y coleando y trae con qué hacer mucho 
ruido. La pregunta en el aire es ¿en dónde y con qué partido? 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1430 
Que personajes muy cercanos a Ricardo Monreal, como Néstor Núñez, 
Temístocles Villanueva, Alberto Vanegas y Pedro Haces, organizaron un 
encuentro “privado” del senador con cerca de mil 600 simpatizantes en la 
plaza de toros del restaurante Arroyo, en el sur de CdMx, para respaldar sus 
aspiraciones presidenciales. Entre gritos de “¡presidente, presidente!”, el 
zacatecano aprovechó para enviar un recadito a Mario Delgado, líder 
nacional de Morena, con copia a las corcholatas Claudia Sheinbaum, 
Marcelo Ebrard y Adán Augusto López: “si insisten en la encuesta para 
definir al candidato, no tiene sentido participar, no nos vamos a prestar a 
ninguna farsa”. Todo, por supuesto, a ritmo de rap. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Luisa María, la apuesta de Sheinbaum en 2024  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/luisa-maria-la-apuesta-de-
sheinbaum-en-2024 
En un escenario en el que las clases medias de la Ciudad de México quieren 
y pueden expulsar a la 4T de su gobierno, Morena pretende regresar a sus 
inicios y lanzar como candidata a jefa de Gobierno a la joven que en 2012 
bailaba y cantaba como imagen propagandística del Movimiento de 
Regeneración Nacional: la actual secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde. 
La abogada de 34 años es la apuesta de Claudia Sheinbaum para asegurar 
la continuidad, aun cuando la candidata del presidente López Obrador es la 
hoy secretaria de Seguridad Ciudadana del gobierno federal, Rosa Icela 
Rodríguez, quien, sin embargo, no crece en las encuestas y enfrenta un 
panorama complicado por la fallida estrategia de seguridad.  
 
Salvador García Soto 
Divide et impera, la estrategia de AMLO vs. el PRI  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/divide-et-impera-la-
estrategia-de-amlo-vs-el-pri 
La cacería judicial y política que empezó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador contra el PRI y contra sus principales liderazgos no se limita a la 
elección del 2023 mexiquense; el verdadero objetivo es contener, subyugar 
y controlar al viejo partido y evitar a toda costa que, con su alianza con la 
oposición del PAN, se conviertan en una amenaza para la continuidad de 
Morena y de la autollamada 4T en las elecciones presidenciales de 2024. 
 Con las investigaciones y el acoso judicial en contra del dirigente priista, 
Alejandro Moreno Cárdenas, y ahora también contra el expresidente 
Enrique Peña Nieto, a quien no sólo le investigan sus cuentas personales 
sino también las de su exesposa, Angelica Rivera, y de sus hermanos y 
familia, López Obrador intenta desarticular y desmantenlar cualquier 
capacidad de operación política primero del PRI nacional y de la Alianza Va 
Por México, y luego del grupo mexiquense o de Atlacomulco, cuyo liderazgo 
hoy recae, tras la muerte de Alfredo del Mazo González, en el exmandatario 
exiliado en Madrid. 
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Héctor de Mauleón 
Echeverría y el culto por el agua de Jamaica  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/echeverria-y-el-culto-por-el-
agua-de-jamaica 
El licenciado Echeverría trabajaba 16 horas diarias. Era sabido que en las 
jornadas a que sometía a sus colaboradores nadie se levantaba al baño si él 
no lo hacía. Y sencillamente, él no lo hacía.  
“¡Señor presidente, qué ejemplo de trabajo nos da usted!”, decía un letrero 
fijado en las Tortas Robles, bajo una foto que mostraba al mandatario 
caminando en el campo, bajo una gruesa lluvia.  
Eran los días en los que íbamos a dejar de depender del extranjero; los días 
en que íbamos a alcanzar la autosuficiencia.  
El dinero se dilapidaba sobre todo en subsidios. Pero como decía Monsiváis, 
nadie consideraba aquello una dádiva, “sino derecho social”.  
El licenciado no tenía llenadera. Todo se gastaba en viajes, becas, apoyos, 
“creación de instituciones que nacían póstumas y multiplicación de siglas 
que amparaban misterios” (otra vez Monsiváis). 
 
Sergio Sarmiento 
Emisario del pasado 
https://www.reforma.com/emisario-del-pasado-2022-07-11/op229958 
"... los emisarios de un pasado que debemos definitivamente sepultar". Luis 
Echeverría, 1.9.1975 
Luis Echeverría trató de construirse un lugar en la historia como un 
gobernante progresista. Durante su campaña presidencial de 1970, bajo 
presión de los estudiantes de la Universidad Nicolaíta de Morelia, guardó un 
minuto de silencio en homenaje a los muertos del movimiento estudiantil 
de 1968; el gesto molestó al presidente Gustavo Díaz Ordaz y marcó su 
rompimiento con él. Ya en la Presidencia, liberó a los detenidos por el 
movimiento y a algunos líderes estudiantiles los incorporó a su equipo. 
Apoyó al gobierno de Salvador Allende en Chile y al de Fidel Castro en Cuba. 
Trató de convertirse en líder del movimiento de países "no alineados". 
Aumentó el gasto público y el déficit para forzar crecimiento económico en 
un momento de recesión internacional. Logró una fuerte expansión de más 
de 6 por ciento al año, pero provocó la devaluación del peso de 1976 y una 
subsecuente crisis económica. 
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Carlos Marín 
—Está bromeándome —Pues tú empezaste!  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/esta-bromeandome-
pues-tu-empezaste 
La Fiscalía General de la República es eficiente para fabricar presos políticos 
(Rosario Robles, Jorge Luis Lavalle) o encarcelar a una mujer emparentada 
y detestada por el titular, pero es incapaz de capturar al narco asesino de los 
jesuitas o a quienes, desde México, proveyeron de migrantes al tráiler de la 
muerte en Texas; para dejarse de cuentos y precisar el caso Emilio Lozoya o 
de inventar una versión distinta de la “verdad histórica” (pese a su torpe y 
denodado empeño). 
Bajo pedido, recurre hoy al juego de formalizar chismes para llevar a prisión 
a dos ex presidentes. 
Como lo revela el tuit del gobierno sobre Alito, de lo que se trata es de nutrir 
con preciados despojos a los carroñeros de Morena, con miras a las 
elecciones de 2023 en dos estados y la presidencial del 24. 
 
Enrique Quintana 
Moody’s vs S&P: ¿quién tiene razón?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/11/moodys-vs-sp-
quien-tiene-razon/ 
De manera sorpresiva, el viernes pasado, la calificadora Moody’s bajó la nota 
de la deuda soberana de México. 
Estaba en Baa1 y la bajó a Baa2. 
Para ponerlo en castellano, es como si tuviéramos 7.5 de calificación y nos 
hubieran bajado a 7. 
No cambia demasiado la circunstancia, pero el sentido del movimiento es 
significativo. 
Fue sorpresivo porque en realidad pocos lo esperaban. 
De acuerdo con la encuesta que aplica Credit Suisse entre manejadores de 
fondos de inversión, sólo el 16 por ciento consideraba que podría haber una 
baja. 
Además, el hecho ocurrió días después de que la otra agencia de gran 
relevancia, Standard & Poor’s (S&P), había ratificado la nota de la deuda 
mexicana e incluso había mejorado su perspectiva. 
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Raymundo Riva Palacio 
Echeverría en blanco y negro*  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/11/echeverria-
en-blanco-y-negro/ 
Santiago 126, en San Jerónimo al sur de la Ciudad de México, es una 
dirección que no decía nada a muchos. La puerta de madera es discreta y 
con el ancho para sólo un vehículo. Al cruzarla se abre un gran jardín que 
creció en una hondonada. En el fondo se encuentra una casa, no inmensa, 
nada espectacular. Es donde Luis Echeverría vivió por 60 años y que habla 
en silencio de su personalidad. Los muebles son mexicanos y alrededor de 
lo que era la mesa familiar, sólo hay equipales. La vajilla es de talavera y los 
cuadros que saturan las paredes son Riveras, Orozcos y Tamayos. Hay libros 
apilados por todas partes y fotografías de la historia gloriosa del presidente 
de México que soñó en el tercer mundo. 
 
Darío Celis 
A Peña lo que le preocupaba era la boda  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/11/a-pena-lo-que-le-
preocupaba-era-la-boda/ 
¿SERÁ CIERTO QUE Enrique Peña Nieto es el artífice de la resistencia que 
evitaría que Morena gane las elecciones para gobernador en el Estado de 
México el año próximo?  
¿Es verdad que organizó un cónclave en España con ex gobernadores 
mexiquenses para definir una hoja de ruta en pos de la defensa del gobierno 
estatal a manos de Andrés Manuel López Obrador? 
Hasta hace unas semanas las preocupaciones del ex presidente para con la 
4T estaban centradas única y exclusivamente en un tema más mundano: la 
próxima boda de su hija Paulina Peña Pretelini. 
Fue un golpe para la familia y particularmente una decepción para la joven 
que el inquilino de Palacio Nacional les prohibiera que el casamiento fuera 
en México, en compañía de sus familias, allegados y conocidos. 
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Martha Anaya 
Echeverría y el 8 de julio  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/11/echeverria-el-de-julio-420795.html 
Ironías del destino. El 8 de julio de 1976, culminó el golpe a Excélsior 
orquestado por el entonces presidente Luis Echeverría Álvarez. Julio Scherer 
García, director del diario, y un buen número de reporteros, directivos y 
colaboradores, cruzaron por última vez la puerta de Reforma 18; 46 años 
después, un 8 de julio también (el viernes pasado por la noche), Echeverría 
cerró los ojos y cruzó el último umbral en esta tierra. Murió anhelando un 
juicio distinto de la historia de su paso por el poder —“más ponderado”, 
pedía—. Imposible. La noche de Tlatelolco, el Halconazo, la Guerra Sucia, los 
desaparecidos... ¿cómo podrían semejantes episodios pasar a segundo 
plano?  
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/11/opinion/008o1pol 
La soledad funeraria de Luis Echeverría Álvarez (LEA) fue una confirmación 
del incriminatorio aislamiento político y social que vivió luego de que dejó 
la presidencia de México en 1976 y un adelanto categórico del juicio histórico 
correspondiente a la demagogia, el falso izquierdismo, la represión, la crisis 
económica y la corrupción que caracterizaron a su administración iniciada 
en 1970. Nadie de renombre pidió ni mucho menos reclamó honores para 
Echeverría, ni los institucionales que se han suministrado a ex presidentes 
fallecidos (el presidente López Obrador cumplió mediante un mínimo 
mensaje sobrio, de protocolo) ni los partidistas y sociales que, si acaso, le 
fueron prodigados con gotero por contados personajes, meros habitantes 
ya intrascendentes de la nostalgia de élite. El historial de Echeverría es 
indefendible, ajeno a cualquier tentativa sensata y honesta de homenaje o 
panegírico. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/11/opinion/006o1eco 
Si como dicen sesudos analistas políticos balconear en la mañanera al ex 
presidente Enrique Peña Nieto como objetivo de una investigación penal, 
tuvo como meta debilitar al priísmo a fin de que Morena gane las elecciones 
en el estado de México, entonces, ¿Felipe Calderón será utilizado para ganar 
votos en los comicios de 2024? Tiene lógica. El llamado Comandante 
Borolas carga con el fantasma de Genaro García Luna y su proceso en 
Estados Unidos. Inclusive hay denuncias contra el ex secretario de 
Seguridad en la Fiscalía mexicana. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Versión estenográfica de la conferencia de prensa matutina del 
presidente Andrés Manuel López Obrador  
https://lopezobrador.org.mx/2022/07/08/version-estenografica-de-la-conferencia-de-
prensa-matutina-del-presidente-andres-manuel-lopez-obrador-770/ 
INTERLOCUTOR: Muchas gracias, presidente. Sí, ya tenía bastante viniendo 
y no preguntaba. Buenos días, señor presidente; licenciada, muy buenos 
días. Julio Omar Gómez, de la Agencia de Medios Digitales del Pacífico y 
Noticias del Golfo.  
Presidente, como primer tema le expongo lo siguiente a necesidad de 
quienes me hicieron llegar la siguiente petición. Señor presidente, le 
queremos hacer del conocimiento de los que estamos sufriendo cientos de 
familias de ejidatarios por al agua potable en el ejido El Porvenir, en 
Ensenada, Baja California, y esto es por la gran indiferencia que sigue 
habiendo en los tres niveles de gobierno con los que menos tenemos: el 
pueblo. Sin embargo, presidente, el problema no es la falta de agua, sino su 
distribución, y va el agua para los que más tienen, como los grandes 
empresarios de la zona. En el municipio de Ensenada, el presidente 
Armando Ayala Robles no ha atendido nuestra petición y como primera 
autoridad política esperamos que desde este espacio nos pueda atender en 
primeras instancias, por lo que también solicitamos la atención del gobierno 
del estado y de la Comisión Nacional del Agua para resolver este problema 
viejo. De igual manera, hemos solicitado la intervención de la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila, quien le ha dado preferencia a las grandes empresas, 
a los vinicultores del Valle de Guadalupe, entre ellos las casas vinícolas como 
L.A. Cetto, Las Nubes, El Cielo, El Var, Agua de Vid y otras, por mencionar de 
las grandes empresas.  
Señor presidente, muy apenas nos alcanza para vivir y su pueblo, presidente, 
estamos comprando pipas de agua que van hasta de mil 100 pesos para el 
suministro básico de nuestros hogares. 
Presidente, aprovechamos para comentarle que como muchos ejidatarios 
y ejidos del estado de Baja California hemos tenido problemas con el 
Registro Agrario Nacional, quienes se han tomado atribuciones que le 
pertenecen a la Procuraduría Agraria, entorpeciendo el trabajo del ejido del 
tema histórico de nuestras tierras… perdón, con este tema histórico de la 
propiedad de la tierra, del ejido El Porvenir, asegurándoles a los empresarios  
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que utilizan nuestras tierras ejidales y dárselas a vinicultores pisoteando 
nuestros derechos de nuestras tierras, haciendo más ricos a los ricos, por lo 
que le solicitamos una audiencia conjunta con autoridades ejidales de la 
Procuraduría Agraria también y el Registro Agrario Nacional. 
Esto es lo que hace unos días le hice llegar a la licenciada Leticia sobre este 
tema. En la conferencia pasada, que tuve la participación, quedó de que yo 
pudiera entrevistarme con el procurador agrario; no se pudo. Sin embargo, 
no hay problema que no haya tenido yo el contacto con el procurador 
agrario, que usted había dado la orden, pero se está atendiendo a las 
personas del ejido de allá de Baja California. Esa es una gran ventaja que 
tenemos, pero que seguimos pendientes. Aparte, seguimos con la misma 
investigación sobre los temas ejidales que hay, sobre todo en Baja California. 
PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Pues mira, en el primer 
caso, le vamos a pedir al director de Conagua —que eso es muy importante, 
la petición, la demanda de que haya agua— le vamos a pedir que nos 
informe, y que se hable con el presidente municipal de Ensenada y con la 
gobernadora. Con los dos tenemos muy buenas relaciones y nos va a ayudar 
para que se atienda esta petición de la gente. 
INTERLOCUTOR: Se lo agradecen miles de ejidatarios, 
PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Y en el caso agrario, 
continuar con Leti Ramírez y con el procurador agrario, seguir haciendo los 
trámites para que haya justicia. 
 
Pedirá AMLO a Marina y Ayala atender conflicto agrario y falta 
de agua en Ensenada  
http://www.afntijuana.info/informacion_general/130017_pedira_amlo_a_marina_y_ayala_ate
nder_conflicto_agrario_y_falta_de_agua_en_ensenada 
Ciudad de México. - Por una serie de cuestionamientos recibidos en su 
conferencia "mañanera" hoy viernes sobre problemas que afectan al Ejido 
El Porvenir en Ensenada, Baja California, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador informó que pedirá a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
y al alcalde Armando Ayala Robles, además de funcionarios de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), para que atiendan los casos sobre conflictos 
agrarios y falta de agua en diversas comunidades.  
En la conferencia, un comunicador expuso que ejidatarios de El Porvenir 
denunciaron problemas que enfrentan en el Registro Agrario Nacional; y por 
la falta, fallas y deficiencias en el suministro del agua en la zona, a causa de 
supuestos privilegios a empresarios vitivinícolas del Valle de Guadalupe – 
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conocido como la "Ruta del Vino"-, ante la indiferencia de funcionarios de 
los tres niveles de gobierno, en particular del alcalde Ayala Robles, de la 
gobernadora, y de representantes de la Conagua, porque no atienden los 
casos. En respuesta, López Obrador respondió que pedirá a Germán 
Martínez Santoyo, director de Conagua, "porque eso es muy importante", 
para que éste a su vez intervenga ante el presidente municipal y con la 
gobernadora para apoyar a los ejidatarios.  
"Con los dos (la gobernadora y el alcalde) tenemos muy buenas relaciones, 
y nos van a ayudar para que se atienda esta petición de la gente", respondió 
el presidente; aparte de instruir para que por parte de la Procuraduría 
Agraria se atiendan los casos y se pueda ofrecer una respuesta a los temas 
referidos en la conferencia matutina. 
 
Se realiza en Tuxpan “Jornada de Testamentos Agrarios”  
https://tuxpanveracruz.gob.mx/prensa/se-realiza-en-tuxpan-jornada-de-testamentos-
agrarios/ 
Veracruz, Tuxpan. - El Registro Agrario Nacional (RAN) y la Procuraduría 
Agraria, en coordinación con el Ayuntamiento de Tuxpan, realizaron la 
“Jornada de Testamentos Agrarios”.  
Cientos de campesinos del norte de Veracruz acudieron a esta ciudad a 
depositar ante el RAN su lista de sucesión, garantizando que sus derechos 
sobre la tierra se puedan trasmitir en forma ordenada y pacífica.  
En el evento estuvieron presentes Edmundo Cristóbal Cruz, Director de 
Desarrollo Agropecuario, en representación del alcalde José Manuel Pozos 
Castro; la regidora Lucero Magdalena Reséndis Ambrocio; la Mtra. María de 
los Ángeles León Maldonado, Magistrada del Tribunal Unitario Agrario 
Distrito 32 Tuxpan; el Ing. Vinicio Zamudio Figueroa, representante de la 
Procuraduría Agraria en Veracruz y el Ing. Javier Sandoval García, 
representante del Registro Agrario Nacional en Veracruz. 
 
Busca Federación y Estado regular 25 ejidos de La Sierra de 
Guerrero  
https://www.enfoqueinformativo.mx/busca-federacion-y-estado-regular-25-ejidos-de-la-
sierra-de-guerrero/ 
Guerrero. - Daniel Cagua López, subsecretario de Asuntos Agrarios de la 
Subsecretaría General de Gobierno, señaló que el tener certeza con relación 
a los límites territoriales de cada ejido abona en mucho a que no se 
presenten problemas o discrepancias en La Sierra de Guerrero y así poder  
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prevenir conflictos agrarios como se han presentado en otras zonas del 
estado. Sin embargo, el panorama de esta región existe mucha voluntad 
para entrar en este proceso de delimitación en casa ejido y dar certeza 
jurídica en cada una de sus tierras y eso es lo que busca la gobernadora 
Evelyn Salgado Pineda de que la sierra se desarrolle de manera económica 
y social para que haya paz.  
Lo anterior luego de instalar una mesa de asesoría y revisión de documentos 
de diferentes ejidos o núcleos agrarios con el propósito de que, en las zonas 
con discrepancias se puedan resolver de la mejor manera posible.  
En ese sentido, el jefe de residencia de la Procuraduría Agraria con sede en 
Tecpán, Jesús González García, señalo que en los trámites de revisión y 
regularización de la tierra van a participar ejidos de los municipios de 
Ajuchitlán del Progreso, San Miguel Totolapan, Coyuca de Catalán y Tecpán 
de Galeana y por su importancia se debe de atender rápido tomando en 
cuenta que existe toda la disposición de los ejidatarios al firmar convenios 
para facilitar el trabajo, dónde el gobierno del estado y federal está 
generando las condiciones para lograr que las diligencias sean rápido. 
 
La UNTA señala “engaños” en el gobierno de la 4T  
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/7/10/la-unta-senala-enganos-en-el-gobierno-
de-la-4t-332305.html 
Yucatán, Mérida. - La cacareada Cuarta Transformación carece de una 
política pública para resolver los conflictos que agobian desde hace muchos 
años al campo, al que ahora solo se canalizan migajas, afirma Guillermo 
Cauich Durán, representante en Yucatán de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA). El dirigente indica que durante la campaña 
electoral de 2018 Morena y sus aliados prometieron que acabarían con la 
corrupción y viejos vicios del campo, pero “todo fue un engaño” porque los 
problemas del sector rural “van de mal en peor”. Según su diagnóstico, el 
campo mexicano, incluyendo el territorio yucateco, está en total abandono 
y ante la falta de apoyo oficial se encuentra sujeto “al capricho de los 
fenómenos climatológicos”. Además, agrega, el sector social ve con sorpresa 
que grandes extensiones son ofrecidas en “venta de garaje” al mejor postor 
para “sembrar” casas y fraccionamientos de lujo. 
El dirigente de la UNTA enumera los siguientes problemas que, enfatiza, 
aquejan al campo en lo que va del sexenio de Andrés Manuel López 
Obrador: 
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—La 4T declaró el fin del neoliberalismo, pero sin tocar la reforma más 
neoliberal, que fue la regresiva reforma al artículo 27 constitucional. Una 
reforma que atenta contra la soberanía nacional y la propiedad social de la 
tierra. 
—Dependencias como la Sedatu, el Registro Agrario Nacional y la 
Procuraduría Agraria, así como los tribunales agrarios, se dedican al 
negocio y a la venta de justicia. Están al servicio del mejor postor. 
 
Jornada gratuita itinerante de registro de lista de sucesores  
https://www.laopinion.net/jornada-gratuita-itinerante-de-registro-de-lista-de-sucesores/ 
Veracruz, Álamo. - El Municipio Sede Álamo Temapache recibió en el 
auditorio José López Portillo un promedio de 450 Ejidatarios de las diversas 
comunidades del municipio y de los municipios vecinos como Castillo de 
Teayo, Tihuatlán, Ixhuatlan de Madero y Benito Juárez que entregaron sus 
documentos de designación de sucesores, quienes quedarán como 
propietarios de sus tierras, en caso de defunción, mismos trámites que dan 
certeza jurídica a sus documentos parcelarios y patrimonio familiar. 
Para esta jornada participaron personal del Registro Agrario Nacional (RAN). 
Procuraduría Agraria y el gobierno municipal que encabeza Lilia Arrieta.  
La Designación de sucesores (depósito de lista) ante el RAN permite 
designar ante el Registro Agrario Nacional (RAN) quien será el sucesor de 
los derechos parcelarios a la muerte o renuncia de su titular. 
Este gobierno municipal, en coordinación con el RAN y la Procuraduría 
Agraria llevó a cabo el Registro de Sucesión, dando con ello certeza jurídica 
a la tenencia de la tierra; a los ejidatarios y sus familias, que así lo solicitaron 
al gobierno que encabeza la Arquitecta Lilia Arrieta. 
 
Autoridades alcanzan más acuerdos para la integración del 
Plan de Justicia Guarijío-Makurawe  
https://proyectopuente.com.mx/2022/07/09/autoridades-alcanzan-mas-acuerdos-para-la-
integracion-del-plan-de-justicia-guarijio-makurawe/ 
Sonora. - El Plan de Justicia Guarijío-Makurawe sigue avanzando con diez 
acuerdos alcanzados entre los tres niveles de gobierno y autoridades 
tradicionales de la etnia, en temas de tierra y territorio, agua, medio 
ambiente, gobierno y organización tradicional. Encabezaron las mesas de 
trabajo gobernadores de los siete pueblos guarijío-makurawe; Adolfo 
Regino Montes, director del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI); 
Violeta Hernández, directora de Derechos de las Mujeres Indígenas y  
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Afroamericanas del INPI y coordinadora del plan a nivel federal; Wendy 
Briceño Zuloaga, secretaria de Desarrollo Social de Sonora; y Rodolfo Castro 
Valdez, jefe de la Oficina del Ejecutivo Estatal. Adolfo Regino Montes hizo 
énfasis en la importancia del fortalecimiento de los gobiernos tradicionales 
para construir mejores condiciones de vida para los pueblos originarios.  
Rodolfo Castro llamó a los participantes en las mesas a mostrar sensibilidad 
y escuchar las necesidades de la etnia, con el objetivo de elaborar un mapa 
claro de las demandas específicas de cada comunidad, cuantificar lo que se 
requiere hacer y cómo se debe hacerlo, para iniciar a cumplir los 
compromisos. Por su lado, Wendy Briceño consideró que este plan de 
justicia es un compromiso “que se traduce directamente en beneficio para 
el pueblo guarijío”.  
Entre los acuerdos relacionados con tierra y territorio sobresale que entre el 
25 y 29 de julio próximo, dependencias del sector agrario como Secretaría 
de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu), Registro Agrario Nacional (RAN) 
y Procuraduría Agraria (PA), con el acompañamiento del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH), INPI y Gobierno de Sonora, entregarán 
avances del análisis jurídico e histórico que determine la superficie de tierras 
que sea posible restituir al pueblo originario, para lo cual se realizará un 
recorrido con la participación de los gobernadores tradicionales. 
 
Mete su cuchara, para mal  
https://imagenzac.com.mx/el-runrun/se-preparan-cambios-en-septiembre/ 
Llegó con ganas de chambear el director de la JIAPAZ, David Octavio García, 
pero siempre hay obstáculos como uno que se llama Francisco Enrique 
Pérez Compeán. Sucede que la junta de agua potable trae un proyecto para 
una línea de conducción en Hacienda Nueva, Morelos, pero pronto Pérez 
Compeán fue a meter su cuchara diciendo que era un tema que podía 
afectar a los ejidatarios, cuando estos ya habían aceptado colaborar con el 
proyecto. A Pérez Compeán no le importaban los ejidatarios, lo que quería 
simplemente era intervenir para sentirse importante o negociar alguna 
cosa. No es la primera vez que Pérez Compeán, charoleando con su puesto, 
mete las narices en asuntos donde no le llaman y más que ser una ayuda 
para Zacatecas, es un estorbo. 
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Avanza construcción de Plan de Justicia Guarijío con 23 
acuerdos en mesas de trabajo  
https://www.gob.mx/inpi/articulos/avanza-construccion-de-plan-de-justicia-guarijio-con-
23-acuerdos-en-mesas-de-trabajo-307945?idiom=es 
Sonora. - Con acuerdos para construcción de infraestructura y dotación de 
servicios básicos, apertura y pavimentación de caminos, creación de un 
programa educativo y cultural con pertinencia y emanado desde el sentir 
de las comunidades, acciones en materia de salud y fortalecimiento de su 
organización comunitaria, entre otros, el Plan de Justicia del Pueblo 
Guarijío-Makurawe avanza para atender sus necesidades ancestrales. 
Durante los días 7 y 8 de julio se instalaron mesas de trabajo sobre los temas 
tierra y territorio, agua, infraestructura, salud y bienestar común, así como 
gobierno y organización tradicional, de las cuales emanaron 23 acuerdos 
que fueron firmados en acta por las partes. 
 
Concluye Sedatu casi 60 mil acciones de reconstrucción  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/concluye-sedatu-casi-60-mil-acciones-de-
reconstruccion 
Chiapas. - El Gobierno de México a través del Programa Nacional de 
Reconstrucción (PNR) que coordina la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), informó que se han concluido 59 mil 582 
acciones de reconstrucción de inmuebles que fueron dañados por los 
sismos de 2017 y 2018, con una inversión mayor a 31 mil millones de pesos 
(mdp). Durante casi cuatro años de trabajo esta administración ha 
reconstruido más de 52 mil 460 viviendas, 6 mil 470 escuelas, mil 500 
inmuebles con valor cultural y 150 centros de salud, reportó Edna Vega 
Rangel, subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario de la Sedatu. 
Al acompañar al presidente Andrés Manuel López Obrador en la entrega del 
Templo y Exconvento de Santo Domingo, Vega Rangel destacó que los 
trabajos se han realizado en 811 municipios de Chiapas, Ciudad de México, 
Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y 
Veracruz. 
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Sedatu entrega tres obras de mejoramiento urbano en 
Balancán, Tabasco  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-entrega-tres-obras-de-mejoramiento-urbano-
en-balancan-tabasco 
Tabasco. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
entregó al gobierno municipal tres obras realizadas a través del Programa 
de Mejoramiento Urbano (PMU) en la comunidad de Balancán, con una 
inversión superior de 183 millones de pesos (mdp). El gobierno municipal 
recibió la renovación de la Plaza Pública Graciela, ubicada en la colonia 
Centro, así como la rehabilitación de las calles aledañas (Zaragoza, Melchor 
Ocampo y San Marcos) y el Parque Infantil El Palenque. Próximamente se 
hará entrega de un Centro de Desarrollo Comunitario con mirador al Río 
Usumacinta, del Centro Multimodal de Transporte y Comercio, el Campo de 
Béisbol 18 de Agosto y la renovación del Malecón Viejo. Durante una de sus 
visitas, el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, destacó que con estas 
obras se generan empleos en beneficio de la comunidad, así como espacios 
de calidad útiles para el desarrollo de la población. 
 
Entrega Sedatu dos escuelas reconstruidas en Nezahualcóyotl, 
Edomex  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/entrega-sedatu-dos-escuelas-reconstruidas-en-
nezahualcoyotl-edomex 
Estado de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) en coordinación con el Instituto Nacional de la Infraestructura 
Física Educativa (Inifed), entregó a la comunidad de Nezahualcóyotl dos 
escuelas que fueron rehabilitadas a través del Programa Nacional de 
Reconstrucción (PNR), uno de los 25 programas prioritarios del Gobierno de 
México. Con cerca de 2 millones de pesos, se rehabilitó el preescolar Dr. 
Jorge Jiménez Cantú Velasco y la primaria José María Velasco, ambos 
inmuebles ya fueron entregados a la población beneficiada. 
Durante el proceso de reconstrucción se conformó un Comité de Educación 
y Administración Participativa en la que padres de familia y comunidad 
participaron en los trabajos de rehabilitación y también en la gestión de los 
recursos asignados. 
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Ejidatarios de Jalisco ganan litigio por 280 hectáreas a empresa 
de EU  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/11/estados/028n1est 
Jalisco, Guadalajara. - Los ejidatarios de San Isidro, municipio de San Gabriel, 
ganaron una larga batalla legal a Amway-Nutrilite, luego de que 
autoridades federales ordenaron a esa empresa estadunidense restituirles 
280 hectáreas de un total de 536 de las que son propietarios desde el 23 de 
agosto de 1939, por decreto del entonces presidente Lázaro Cárdenas del 
Río. Además, los labriegos lograron demostrar ante la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) que esta compañía, que cultiva hortalizas en 
invernaderos como parte de la floreciente agroindustria trasnacional 
asentada en Jalisco, violó los derechos humanos de los campesinos a la 
propiedad, el agua, la dignidad, el disfrute del agua de lluvia, el libre tránsito 
y el territorio. Desde principios de este mes, la Secretaría de Desarrollo 
Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) inició el deslinde de ese territorio 
ubicado en la antigua hacienda El Petacal, en el sur de la entidad –que el 
escritor Juan Rulfo plasmó en El llano en llamas y en Pedro Páramo–, con lo 
que finalmente el ejido contará con las 536 hectáreas. 
 
Por segunda vez niega Semarnat a Rafael Posada cambio de 
uso de suelo del proyecto “City Lomas Ocoyucan”  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/semarnat-niega-permisos-city-lomas/ 
Puebla. - Por segunda ocasión la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), mediante la resolución número 21PU2020U0066, 
negó la autorización del cambio de uso de suelo forestal al Grupo Proyecta, 
para la construcción del residencial de lujo “City Lomas Ocoyucan”.  
El exclusivo proyecto está ubicado en la comunidad de Santa María 
Malacatepec, una de las zonas de mayor plusvalía inmobiliaria en el estado 
de Puebla. La dependencia federal, bajo la titularidad de María Luisa 
Albores, argumentó que la negativa se debió a que donde se pretende 
edificar el residencial se encuentran cercanos dos Áreas Naturales 
Protegidas (ANP), como son la Reserva Estatal Sierra del Tentzo y un 
humedal protegido por ser considerado cuna de diversidad biológica, es 
decir, son de los entornos más productivos del país y refugio de varias 
especies de flora y fauna.  
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Se trata de la segunda ocasión que la Semarnat niega un permiso a Grupo 
Proyecta para el mismo desarrollo. La primera ocasión ocurrió en marzo 
pasado, cuando desechó dos permisos para ampliar la zona de Lomas de 
Angelópolis, en las comunidades de Coltzingo y Malacatepec, para edificar 
City Lomas Ocoyucan. 
 
Dan el sí a la planta de amoniaco en el ejido 5 de Mayo, Ahome  
https://www.debate.com.mx/losmochis/Dan-el-si-a-la-planta-de-amoniaco-en-el-ejido-5-
de-Mayo-Ahome-20220709-0214.html 
Sonora. - Tras la consulta que se realizó hoy en el 5 de Mayo para decidir si 
están en contra o a favor de la planta de amoniaco, los indígenas del centro 
ceremonial de esta comunidad le dieron el sí al proyecto. Después de que 
volvieron a dialogar sobre los impactos ambientales que traerá la planta, la 
mayoría de las 226 personas que asistieron a la asamblea, la cual se prolongó 
por más de dos horas, votaron a mano alzada a favor de la planta que GPO 
quiere instalar en el puerto de Topolobampo. Pablo Guillermo Bastida 
González, jefe de área de la Dirección de Participación y Consulta del INPI, 
dijo que por decisión unánime el voto fue a favor de la planta. 
"Son 226 personas. La votación fue unánime, fue a mano alzada". 
Aunque se observó que no todos los asistentes levantaron la mano. 
Rosario Valenzuela Huicho, gobernador tradicional del Ejido 5 de Mayo, 
manifestó a los indígenas que acudieron a la consulta: "Estoy muy 
agradecido, yo sé que todo va a salir a favor de nosotros, yo como 
gobernador se los digo y se los voy a cumplir". 
 
Seminario Internacional “Justicia Agraria y Desarrollo”, en el 
marco de conmemoración de los 30 años de Justicia Agraria.  
https://www.tribunalesagrarios.gob.mx/ta/?p=8136 
Ciudad de México. - Los Tribunales Agrarios celebran 30 años de su creación 
derivado de una reforma al Artículo 27 constitucional, que trascendió la 
estructura del Estado mexicano con la creación de órganos jurisdiccionales 
en materia agraria —con plena autonomía para dictar sus fallos—, con el 
propósito de dar certeza jurídica a la propiedad ejidal, comunal y la pequeña 
propiedad. El Pleno del Tribunal Superior Agrario en el Acuerdo General 
07/2022 estableció los eventos y actividades en conmemoración de 30 años 
de justicia agraria, ello con la intención de promover una impartición de 
justicia que observe los principios de oralidad, celeridad, inmediatez, debido 
proceso, amigable composición y completitud con la finalidad de proteger  
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los derechos humanos de ejidos, comunidades, posesionarios, avecindados, 
nacionaleros y pequeños propietarios. 
En ese marco, se estableció la realización del Seminario Internacional 
“Justicia Agraria y Desarrollo” a llevarse a cabo el 7 y 8 de julio en el Museo 
Nacional de Antropología de la Ciudad de México, con la participación de 
Magistrados de los Tribunales Agrarios, académicos, titules de instituciones 
judiciales, administrativas, del poder legislativo, organizaciones no 
gubernamentales, profesionales que ejercen la libre profesión, núcleos 
agrarios, así como de juristas internacionales de siete países: España, 
Uruguay, Panamá, Estados Unidos, Colombia y Chile. 
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